



Presidente encabeza el gabinete de Pro Crecimiento, sin abordar caso Colbún

PRESIDENCIA. El Mandatario participó de la actividad en Mejillones. Ministro Grau descartó que tratarían el tema de la iniciativa, pero aseguró que sigue siendo “relevante” para el Gobierno.

Redacción

cronica@mercurioantofagasta.cl

Impulsar el crecimiento económico, la inversión y generar empleos de calidad fueron parte de los temas abordados ayer en el gabinete Pro Crecimiento y Empleo realizado en el Centro de Recreación del Adulto Mayor, en la comuna de Mejillones, encabezado por Gabriel Boric.

Sobre las perspectivas de iniciativas en el corto plazo, el ministro Grau indicó que Antofagasta es la región que, por lejos, concentra más proyectos de inversión.

“En el gabinete anterior, definimos 82 proyectos privados. Y de estos 82 proyectos, que son muy relevantes en inversión y en empleo, hemos definido 245 gestiones. Es decir, acuerdos que hay, por ejemplo, con un servicio, respecto a cuándo va a entregar su definición sobre una autorización en particular. Y lo que vamos a realizar durante el día de hoy (ayer) es revisar el estado de avance de estas 245 gestiones”.

“Lo que puedo señalar es que ya hay 145 que se han cumplido de forma adecuada, y hay otras 100 que hay que revisar qué es lo que está sucediendo para que ellas se puedan concretar”, comentó el secretario de Estado.

¿Y COLBÚN?

Al ser consultado sobre el fallido proyecto de Colbún en Taltal, el jefe de la cartera de Economía mencionó que el tema no se abordó en la reunión, debido a que los proyectos que se revisarían serían los de los años 2024 y 2025.

“Es un proyecto (el de Colbún) que había sido ingresado recién al Sistema de Evaluación Ambiental, por lo tanto, está en un período distinto al



LOS MINISTROS NICOLÁS GRAU, DE ECONOMÍA Y JÉSSICA LÓPEZ, DEL MOP, PARTICIPARON DEL ENCUENTRO.

foco de este gabinete. Eso no significa que no nos parezca en relevante”, sostuvo Grau.

Sobre el mismo tema, agregó que todos los proyectos que ayuden a acelerar el tránsito de la economía a la descarbonización, como los proyectos de almacenamiento energético a gran escala, resultan de especial relevancia.

“Esto es algo que ha enfatizado el ministro (de Energía) Pardow. Y también lo que hemos dicho siempre es que hay que cuidar la institucionalidad. Y cuidarla significa dos cosas. Primero, respetar las instituciones que son autónomas. Respetar sus decisiones en todo momento. Y también, significa hacerle cambios en el espacio legislativo cuando estas institucionalidades tienen algo que no funciona bien”.

Grau complementó que

Inauguración del Museo de Mejillones

El Presidente Gabriel Boric estuvo presente en la inauguración de la restauración del Museo Municipal de Mejillones “Raúl Mavrakís Morales”, junto a otro grupo de secretarios de Estado. El edificio, cuya construcción data de 1909, tuvo una inversión de más de \$4 mil millones. El objetivo de la reconstrucción del museo fue recuperar su infraestructura, dañada por el paso del tiempo, y también ampliar el inmueble con servicios higiénicos, administrativos y funcionales. Aparte, se construyó otro complementario con salas de exhibición, un taller de investigación y restauración, áreas administrativas, una cafetería y una pieza central para ser ocupada como espacio cultural. Cabe indicar que el proyecto tuvo financiamiento del Gobierno Regional.

“como gobierno, hemos sido muy claros. Las autorizaciones, los permisos para efectos de proyectos de inversión, no están funcionando bien en nuestro país. Esto viene hace mucho tiempo. Esto ocurre tanto en la parte ambiental y sobre todo en la parte sectorial. Y es por

eso que la ministra Rojas está liderando una reforma al sistema de evaluación ambiental en el Senado. Y a mí me ha tocado liderar la transformación en los permisos sectoriales. Y la buena noticia es que, como ustedes saben, tuvimos una votación en que se aprobó después de me-

ses de discusión en la Cámara de Diputados el proyecto de permisos sectoriales con una amplia mayoría. Y ahora pasamos al Senado y esperamos que esto nos permita sacar el proyecto adelante durante este año legislativo que es el compromiso que tenemos con el Presidente”.

PLANES DE ACCIÓN

Cabe recordar que en junio de 2024 se desarrolló esta misma instancia junto a representantes del mundo privado de la región.

Según informaron desde el Gobierno, el objetivo del Gabinete ProCrecimiento y Empleo es promover la colaboración público-privada para impulsar el crecimiento económico, la inversión y la creación de empleos de calidad.

Además, indicaron que la

“Es un proyecto que había sido ingresado recién al Sistema de Evaluación Ambiental, por lo tanto, está en un período distinto al foco de este gabinete. Eso no significa que no nos parezca en relevante”.

Nicolás Grau
Ministro de Economía

sesión ayer buscó seguir los planes de acción y compromisos, para viabilizar su avance y asegurar su correspondiente tramitación.

Durante la primera etapa del Gabinete ProCrecimiento y Empleo, desarrollada entre diciembre de 2023 y septiembre de 2024, con presencia de ministros en todo el país, se revisaron más de 200 proyectos de inversión privados que se traducen en 70 mil millones de dólares.

Por otra parte, la ejecución de la inversión pública superó los 2,2 billones de pesos entre enero y julio de este año, lo que corresponde al mayor avance para ese período desde 2019.

Lo anterior representa un aumento de casi 30% respecto del mismo período del año anterior. “En gran medida, esto se logró gracias al gabinete que instruyó a todos los ministerios identificar entre enero y febrero los proyectos específicos asociados a iniciativas de inversión pública para ejecutar durante 2024”, informaron desde Presidencia.

También sostuvieron que el Gabinete ha revisado directamente más de un centenar de proyectos públicos, incluyendo hospitales, carreteras, comisarías y viviendas. **CS**